

Pressemitteilung vom 10. Juni 2022

Generalversammlung des Verbands der Unternehmen Valais excellence (VUVEX)

Neue Zertifizierungskriterien für das Nachhaltigkeitslabel

Die Kriterien für die Vergabe des Labels Valais excellence werden modernisiert und auf die aktuellen Bedürfnisse der Walliser Unternehmen abgestimmt. An der gestrigen Generalversammlung befürworteten die Mitglieder des VUVEX eine entsprechende Änderung des Reglements. Neu werden Walliser Organisationen, die sich für das Label bewerben, die Wahl zwischen zwei Zertifizierungsverfahren haben.

Seit über 20 Jahren zeichnet das Label Valais excellence Walliser Unternehmen aus, die sich konkret für die nachhaltige Entwicklung einsetzen. Ein grosser Teil der Zertifizierung beruhte bisher auf der internationalen Qualitätsmanagementnorm ISO 9001 und der Umweltmanagementnorm ISO 14001. Die damit verbundenen Prozesse entsprechen den Spezifitäten der Unternehmen jedoch nicht immer.

Aus diesem Grund beschloss der Ausschuss des VUVEX, ein zweites Verfahren für den Erwerb des Labels einzuführen, das auf den Zielsetzungen der Agenda 2030 und dem Klimaplan des Kantons Wallis beruht. „Gegenwärtig engagieren sich zahlreiche Unternehmen für eine Verbesserung ihrer Nachhaltigkeit, verzichten jedoch aufgrund der ISO-Normen auf eine Bewerbung für das Label, was bedauerlich ist. Diese neue Möglichkeit wird auch kleinen Firmen eine Zertifizierung ermöglichen und denjenigen Unternehmen eine Alternative bieten, denen die internationalen Qualitätsnormen keinen Mehrwert bieten“, erklärt Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin des VUVEX.

42 Kriterien sowie Audits durch Fachleute und Peers

Eine Arbeitsgruppe des Living Lab für positive Ökonomie des Instituts Unternehmertum und Management der HES-SO Valais-Wallis befasste sich während mehrerer Monate mit diesem neuen Zertifizierungsverfahren, das 42 Kriterien aus den Bereichen Management, Umwelt und Soziales umfasst. Der anspruchsvolle Anforderungskatalog enthält Zielsetzungen wie bessere Arbeitsbedingungen, die über jene der Gesamtarbeitsverträge hinausgehen, Massnahmen zur Förderung der sanften Mobilität, Gewährleistung der Chancengleichheit, Einkauf bei umweltbewussten lokalen Zulieferern, Ausbildung von Lernenden usw. Die Umsetzung dieser Kriterien wird von Fachleuten und Peers evaluiert.

„Die Peer Review ist ein wichtiger Aspekt. Wir streben stetig nach Verbesserung, weshalb die Beurteilung unserer Tätigkeiten durch andere Unternehmer sehr bereichernd und motivierend ist“, erklärt Gilles Jeannin, der mit seinen Firmen No Limits Canyon und No Limits Experience, die beide seit über 10 Jahren mit dem Label Valais excellence ausgezeichnet sind, an der Pilotphase teilnahm.

Der Hotel- und Restaurantbesitzer Jean-Daniel Clivaz, Direktor von Amadeus Distribution, stellte sich ebenfalls für die Testphase zur Verfügung. „Seit einigen Jahren verzichte ich auf die Zertifizierung, da die ISO-Normen für mich nicht von Interesse waren. Das neue Verfahren entspricht meinen Bedürfnissen und Zielsetzungen viel besser. Es beruht vollständig auf Konzepten wie Verantwortungsbewusstsein, Nachhaltigkeit, Offenheit sowie der aktiven Beteiligung der Mitarbeitenden.“

Zwei Möglichkeiten zum Erwerb des Labels

Am Donnerstag, 9. Juni hiess die Generalversammlung des VUVEX die Änderung des Reglements und der Vergabekriterien des Labels Valais excellence gut. Jedes interessierte Unternehmen oder Mitglied des VUVEX kann neu zwischen zwei verschiedenen Ansätzen wählen, um das Label zu erwerben: Managementsystem oder positive Ökonomie. Die beiden Verfahren können auch kombiniert werden, wofür sich Gilles Jeannin entschieden hat: „Unser Tätigkeitsbereich im Bereich der Risikosportarten verpflichtet uns zur internationalen ISO-Zertifizierung. Wir sind jedoch auch überzeugt von der neuen Zertifizierungsmöglichkeit, die wir in Zukunft ebenfalls nutzen werden.“

Der VUVEX zählt aktuell 209 Mitglieder. Dank der Revision des Zertifizierungsprozesses dürfte sich die Gemeinschaft der verantwortungsbewussten und engagierten Walliser Unternehmen noch vergrössern und die Umsetzung der Agenda 2030 und des Klimaplanes auf kantonaler Ebene vorangetrieben werden.

KONTAKT

VUVEX:

Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin des VUVEX, 078 861 21 99

Testunternehmen:

Gilles Jeannin, Direktor von No Limits Canyon und Co-Direktor von No Limits Experience, 079 332 44 27

Jean-Daniel Clivaz, Direktor von Amadeus Distribution in Crans-Montana, 079 628 33 88